

Lampiran 4

TRANSKIP HASIL WAWANCARA

Informan : Arif Suriadi
Jabatan : Corporate Secretary
Waktu Wawancara : 10 Mei 2018, 09.00-09.30
Tempat : Kantor Pusat Krakatau Steel
Jln. Industri No 5 PO Box 14 Cilegon Banten

No	Dafta Pertanyaan	Jawaban
1	Sejarah Berdirinya PT KS	
2	Visi, misi dan tujuan	
3	Struktur Organisasi	
4	Apa yang bapak/ibu Ketahui mengenai CSR	CSR merupakan bentuk komitmen perusahaan dalam bertanggung jawab terhadap proses usaha selama ini. Dimana pelaksanaannya dapat menjamin kelangsungan baik masyarakat sekitar maupun perusahaan dalam jangka panjang. Tanggung jawab ini bertujuan untuk memberi manfaat terhadap lingkungan usaha baik masyarakat maupun karyawan
5	Sebagai perusahaan perseroan, apakah bapak mengetahui kewajiban sosial masyarakat? dari mana bapak mengetahuinya	Tentu, kami paham betul tentang keajiban sosial dan lingkungan ini. Karena memang merupakan visi misi dan falsafah kami yang salah satunya menjadikan Tanggung jawab sosial adalah dari bagian perusahaan yang tidak dapat dihindari. Terlebih dengan jelas uu dan peraturan lainnya menuntuk melaksanakan tanggung jawab sosial ini. Tanggung jawab sosialdiperusahaan kami merupakan bentuk kepatuhan dan kepedulian kami trhadap masyarakat dan lingkungan.
6	Apa yang bapak ketahui mengenai ketentuan-ketentuan CSR?	Ada ketentuan khusus dalam pelaksanaannya seperti yang di atur

		dalam ISO dan UU, salah satunya mengenai aspek yang menjadi tanggung jawab sosial, seperti pengembangan sosial dan masyarakat, dimana kami melaksanakannya dengan mengacu pada amanat peraturan kementerian BUMN yaitu mengenai program kemitraan perusahaan BUMN dengan UMK dan program bina lingkungan. Ada juga tanggung jawab yang sehubungan dengan lingkungan hidup, K3, dan komitmen terhadap pelayanan baik produk maupun kepada konsumen. Lebih jelasnya mungkin nanti bisa lihat di website kami.
7	Apa yang bapak ketahui tentang zakat? Khususnya zakat perusahaan?	Zakat setahu saya, adalah kewajiban seorang muslim dalam menyisihkan hartanya untuk sosial ya. Untuk zakat perusahaan sendiri sebagai mana yang saya pahami, merupakan kewajiban untuk badan yang berdasar islami atau dimiliki muslim.
8	Apa yang bapak ketahui mengenai dasar hukum zakat perusahaan? Dan dasar hukum di indonesia?	Dasar hukumnya wajib ya untuk perusahaan yang berbasis islami, seperti wajibnya bagi seorang muslim membayar zakat. Untuk dasar hukum di indonesia adalah Undang undang tentang zakat mas ,
9	Ketentuan Zakat khususnya zakat perusahaan yang bapak ketahui	Diserahkan pada lembaga yang ditunjuk pemerintah, dan pengelolaannya sesuai dengan hukum agama.
10	Apa perbedaan antara zakat perusahaan dengan CSR? Dapatkah disamakan?	Tidak terlalu jauh berbeda ya , karena saya melihat bahwa keduanya bertujuan terhadap aspek sosial. Hanya saja segmen nya csr lebih besar dari pada zakat. Saya rasa bisa disamakan meskipun dasar hukumnya berbeda karena kamu melihat dari segi tujuannya. Jadi bisa dibilang hampir sama. Terlebih melalui csr kamipun bisa melaksannakan kegiatan-kegiatan

		yang menjadi tujuan zakat sendiri. Jadi bisa dikatakan bahwa kami dapat memenuhi tanggung jawab zakat melalui csr
11	Manakah dari keduanya yang telah ditunaikan (zakat perusahaan / CSR)? Alasannya?	Sejauh ini kami melaksanakan program-program tanggung jawab sosial dan lingkungan. Karena sebagai perusahaan yang usahanya dibidang mining tentu menjadi tanggung jawab kami untuk memperbaiki dampak proses usaha kami selama ini. Dan juga sebagai perusahaan yang mengedepankan asas taat hukum kami juga memenuhi semua yang di atur undang-undang mengenai perseroan. Csr ini juga merupakan bentuk komitmen perusahaan dan menjalankan visi misi serta falasafah perusahaan.
12	Dimanakah perusahaan mengalokasikan zakat perusahaan dan CSR?	Untuk CSR kami mengalokasikannya pada pos-pos yang telah ditentukan dan dijalankan melalui program-program yang disetujui perusahaan. Untuk zakat karena memang kami belum membayar makan kami juga belum menyalurkannya kemana-mana, tapi untuk program-program keagamaan kami sudah atur melalui program-program csr.
14	Berdasarkan pemahaman perusahaan, bagaimana pendayagunaan baik zakat maupun csr selama ini? Apakah sesuai dengan pemahaman perusahaan?	Semua program-program yang kami susun berdasarakan pemahaman dan aturan yang berlaku, sehingga semua aspek yang kami penuhi dalam csr selama ini sangat tepat. Dan pengelolaan secara mandiri ini memberi kami keleluasaan dalam memanajemen program-program csr ini
15	Apakah dengan adanya kewajiban ini baik csr maupun zakat, perusahaan merasa terbebani?	Kami tidak merasa terbebani., karena memang ini adalah komitmen kami untuk bermanfaat khususnya dilingkungan perusahaan. Terlebih ini merupakan bentuk kepedulian

		perusahaan terhadap sosial dan lingkungan
16	Jika CSR atau zakat perusahaan di amankan oleh Undang-undang menjadi suatu kewajiban yang harus di tunaikan? Apakah perusahaan akan keberatan?	Jika memang begitu, selama itu diatur dengan jelas dan tidak menjadi tumpang tindih dan menjadikan beban perusahaan tentu sebagai perusahaan yang taat hukum kami tidak keberatan. Tapi ya berlaku sebaliknya bila memang aturan yng disusn membebani perusahaan dan tidak jelas.